

Pedraza cumple un año en la CAN

EL SECRETARIO general de la Comunidad Andina (CAN), Jorge Hernando Pedraza, presentó ante la IV Reunión de Organismos e Instituciones del Sistema Andino de Integración (SAI) el balance del trabajo realizado desde el inicio de su gestión, el 11 de enero del presente año.

En su exposición el Secretario afirmó que en estos 10 meses se han logrado importantes logros y avances en materia comercial, de integración física y productiva y en asuntos sociales, en beneficio de 111 millones de ciudadanos andinos. "En lo que va del año 13 decisiones en diversas áreas han sido aprobadas, se han emitido 51 resoluciones, realizado 36 viajes de misión, 70 reuniones con embajadores y autoridades de organismos internacionales y desarrollado 30 eventos sectoriales entre los cuatro países", detalló.

Asimismo, señaló que como parte del trabajo de reposicionamiento de la CAN, en este año se han logrado 900 publicaciones en medios de comunicación, brindado 160 entrevistas y alcanzado 2.5 millones de impresiones en las cuentas de redes sociales de la CAN, lo que dijo, "permite acerca la CAN al ciudadano".

Durante su disertación en la reunión realizada en la Cancillería de Bolivia, el Secretario resaltó los avances en materia comercial. Este año se logró la firma de Acuerdo de Reconocimiento Mutuo del Operador Económico Autorizado, la aprobación de una norma que actualiza la armonización de Regímenes Aduaneros y del Manual Técnico Andino para el registro de control de plaguicidas químicos de uso agrícola. También destacó que se vienen ejecutando actividades como parte del Proyecto para estandarización regional del diagnóstico del FOCR4T.

Al referirse a los temas de integración física, Jorge Hernando Pedraza afirmó que la Decisión 837, aprobada en abril de 2019, agilizará el transporte de mercancías por carretera y dinamizará el comercio en la región. Además, dijo que actualmente se trabaja en una propuesta para contar con una Estrategia Andina de Seguridad Vial, se viene implementando la Agenda Digital Andina y que se espera la próxima aprobación de la norma que eliminará los costos de roaming internacional y de los reglamentos de la Decisión sobre interconexión eléctrica.

Colombia sufre el coletazo de la "guerra" entre China y EE.UU.

● Si las dos superpotencias disminuyen su crecimiento este efecto se trasladará a la economía nacional

SILA "guerra comercial" entre Estados Unidos y China se agrava, la economía colombiana podría recibir el impacto y con ello disminuiría su crecimiento entre 0,1% y 0,3%, de acuerdo con las estimaciones de la Asobancaria.

En efecto, el gremio de los banqueros señala que "nuestras estimaciones sugieren que una pérdida de tracción en el crecimiento de los Estados Unidos y China de un 1 punto llevaría a que la economía local se desacelerara entre 0,1 punto y 0,3 punto porcentuales en un semestre".

En su informe semanal, el sector bancario indica que "este escenario ampliaría el déficit en cuenta corriente a un nivel superior al 4,2% del PIB que estimamos para 2019, suponiendo así una mayor vulnerabilidad externa".

Apunta además que ante este panorama la volatilidad de los precios del petróleo constituye una variable relevante para la estabilidad económica colombiana. En efecto, el promedio del precio del crudo de referencia Brent en el primer semestre del año en curso bordeó los US\$66 por barril, cifra superior a los estimativos del gobierno para 2019 (US\$63).

Presiones

En lo que resta del año no se espera un significativo deterioro en la cotización, si se tiene en cuenta que existen presiones alcistas generadas por el conflicto diplomático entre Estados Unidos e Irán y que los miembros de la OPEP extenderán el acuerdo que restringe la oferta de crudo. En esta línea, la agencia americana



CON ESTE impacto una de las consecuencias inmediatas es la pérdida del comercio externo del país. /Xinhua

de energía (EIA por sus siglas en inglés) pronostica una relativa estabilidad en la cotización en los siguientes meses que llevaría a que el promedio del año se acerque a los US\$65,1 por barril.

Sostiene Asobancaria que "el desempeño de la economía colombiana en el primer semestre del año, en línea con nuestras expectativas desde comienzo de año, da muestra de la consolidación del proceso de recuperación pese al entorno de mayor riesgo global y la falta de dinamismo de sectores como el de edificaciones. Factores como el anclaje de las expectativas inflacionarias, las condiciones expansivas de la política monetaria y la consolidación de la actividad productiva, han atenuado los riesgos macroeconómicos que se exacerbaban en 2016, diferenciando el panorama

actual al de otros periodos como el de la crisis financiera internacional de 2008 o el posterior al choque petrolero de 2014".

Crecimiento

Señalan que "cabe anotar que el comportamiento de la actividad económica, cuyo crecimiento estaría bordeando 3,2% en 2019, se encuentra expuesto a riesgos asociados a un menor crecimiento de nuestros socios comerciales y el escalamiento de las tensiones comerciales, la ampliación del déficit en cuenta corriente, principalmente asociado a un menor dinamismo de las exportaciones, el deterioro del mercado laboral y la volatilidad en los precios del petróleo".

Indican que "en este escenario, si bien nuestro índice señala que la economía colombiana se encuentra en un rango de riesgo macroeco-

nómico medio-bajo, muestra una clara tendencia creciente a lo largo de 2019 que debe ser monitoreada. Señalamos que un eventual deterioro del mercado laboral y del sector externo podrían exacerbar en el corto y mediano plazo el escenario de riesgos local".

Aseguran que "resaltamos que en el mediano plazo la consolidación de la sostenibilidad fiscal será fundamental para mitigar los riesgos externos que esperamos persistan en los próximos años. En este sentido, es imperativo que el Gobierno adelante las reformas estructurales en los frentes fiscal (gasto), pensional, laboral y educativo, además de impulsar la mejoría de la infraestructura vial y de telecomunicaciones, lo que nos permitiría recuperar las otras sendas de crecimiento económico en torno al 4,0%-4,5%".

Cerca de 8.000 aspirantes a cursar posgrados en UNAL

CON 6.634 inscritos, la Sede Bogotá recibió el mayor número de candidatos, quienes se postulan a diferentes especializaciones, maestrías, doctorados y especialidades que ofrece la UNAL. Les siguieron en número Medellín, Manizales, Palmira, Amazonía y Caribe.

Según el profesor Mario Alberto Pérez, director nacional de Admisiones de la UNAL, el promedio de colombianos inscritos se mantiene, con 7.638, mientras que las postulaciones de venezolanos y ecuatorianos aumentaron, con 30 y 29 respectivamente.

"La UNAL es una de las mejores

universidades de Latinoamérica y es muy reconocida en mi país, por eso me presento al posgrado de Endodoncia", manifestó Ana Rojas, odontóloga ecuatoriana que busca formarse en la institución.

Cabe resaltar que el 43,6% de los estudiantes que presentan el examen para estudios de posgrado en la UNAL están entre los 26 y 30 años y que las especialidades en salud cuentan con el mayor número de aspirantes, con 3.883, seguida por las maestrías con 2.238, las especializaciones con 1.365 y los doctorados con 292. Para estos últimos, los aspirantes

también deben presentar la certificación en conocimientos del inglés o una prueba adicional que valide la segunda lengua. En cuanto al estrato socioeconómico de las personas que aplican en Bogotá, el cuatro lidera las postulaciones con 2.754 aspirantes, seguido del cinco con 1.792, el tres con 1.156, el seis con 505, el dos con 184, el cero con 192 y el uno con 51.

La diferencia entre géneros no es muy marcada, ya que de los 7.778 aspirantes 3.987 son hombres y 3.791 son mujeres. En las especialidades de la salud las mujeres se postulan más que

los hombres, con 2.076 frente a 1.807, mientras que en maestría los hombres lideran la demanda con 1.257 frente a 981 mujeres.

"Escogí la UNAL porque me gusta su nivel de exigencia, y en el campo del derecho cuenta con reconocidos juristas", señala Diego Hernández, aspirante a la Maestría en Derecho Privado Económico, a quien el enfoque investigativo del programa y el cuerpo de docentes le llamó la atención para postularse.

Para cursar especializaciones se presentaron 750 hombres y 615 mujeres, y para los doctorados 173 hombres y 119 mujeres.